

本年度教育重点目標 「のびる（豊かな知恵・知識を学び）、つくる（自己の創造的な思考を表現する）、つながる（他者とつながること）の往還をめざし、主体性を育成する」

学校通信

# 殿馬場中だより

令和3年12月号

堺市立殿馬場中学校

校長 茶谷 佳行

【保護者・地域のみなさまへ】

## 日常が戻ってきました！ ミニ体育大会・文化活動発表会を実施しました オープンスクールへの参加ありがとうございました

今のところコロナの感染状況が落ち着きを見せています。やっと学校生活も普段通りの日常に近づいてきました。11月には、これまでできなかった行事を一気に実施しました。

体育大会は、当初は12日（金）の予定でしたが、前日からの雨でグラウンド状況が悪く、16日（火）に延期をして実施しました。当時は、天気も良く晴れ、気温も上がりとてもいい条件で開催することができました。保護者の観戦については、3年の保護者のみとさせていただきます。

予行も実施せず、ぶっつけ本番で実施することになりましたが、生徒たちも指示通りに行動することができ、各競技では、精一杯走っている姿がとても印象的でした。午後からの学年種目では、今年は大縄跳びを実施しました。こちらは、体育の時間や昼休みに練習をして臨みました。必死で声を掛け合い、制限時間いっぱいまで、クラスのみんなが力を合わせている姿がとても感動的でした。

縮小した体育大会でしたが、生徒たちにとってエネルギーを発散し、クラスでのつながりを深める楽しい1日になりました。来年こそは、正規の体育大会ができることを願っています。

文化活動発表会については、今年は9月にコロナの感染が広がり、音楽の授業でも歌唱練習が大きく制限され、合唱の練習ができなかったため、今年合唱コンクールの実施を見送りました。そのため18日（木）には、芸術鑑賞会を行い、19日（金）には管楽部の発表と堺市英語暗唱大会への出場者の発表を行いました。

そしてこの両日に、昨年、今年と実施できていなかった授



業の参観を密にならない形ということで、オープンスクールを実施しました。2日間で6割の保護者の方に来校をいただきました。同時に、授業や部活動で作った作品の展示も見ていただきました。

このように11月は、前回お知らせをした修学旅行、体育大会、文化活動発表会、オープンスクールなどを実施し、何とかこれまでの遅れを少しは取り戻すことができました。12月にも、1年生クラスマッチ、2.3年生は校外学習を予定しています。

3学期も普段通りの学校生活ができ、充実した日々が送れることを心から願っているところです。

たくさんのご理解、ご協力ありがとうございました。

## 今年度の英語科の取り組み

今年度本校は、英語実践研究校として教育委員会から指定を受け、授業実践を行ってきました。10月末には、取り組みの成果を

発表し、市内の中学校や校区の小学校、高校の先生にも参観してもらいました。教育委員会からも高い評価をいただきました。また、千葉市からの視察もあり、他府県の様子も聞きながら交流を深めました。

以下本校の取り組みを英語科より紹介します。

今年度の英語科の授業は、どの学年もほぼオールイングリッシュで行っています。「話すこと」を授業の中心に置き、簡単なフレーズでの会話練習や、テーマに沿った対話活動などに取り組んでいます。大事にしていることは、「場面と状況」です。授業の活動内に場面等を設定し、その中で、どのように既習の表現を使って自分たちの考えや意見を相手と伝え合えるのかを考えながら英語を学習をしています。今年度当初は、昨年度と授業のスタイルや内容が変わり、戸惑う生徒も少なくはありませんでした。しかし、生徒の力は素晴らしいもので、現在は、どの学年の生徒たちも「話すこと」の活動に一生懸命に取り組んでくれています。



日	曜日	12月行事予定
1	水	期末テスト
2	木	期末テスト
3	金	期末テスト PTA実行委員会
6	月	教育相談 10日まで
9	木	2年生校外学習
15	水	3年生校外学習 1年生クラスマッチ
17	金	保護者懇談会
20	月	保護者懇談会
21	火	保護者懇談会
22	水	保護者懇談会
24	金	終業式
27	月	冬季休業

### 1月の主な行事予定について

6日（木）	始業式 私学進路教育相談
7日（金）	私学進路教育相談
13日（木）	1.2年生 チャレンジテスト 3年生校内学力診断テスト
26日（水）	3年生学年末テスト
27日（木）	3年生学年末テスト
28日（金）	3年生学年末テスト

